

de los laterales han sido llevados a la iglesia de Torres de Montes. No dejan de tener un cierto interés estos retablos en orden a la historia del arte local; uno de ellos, lo considera Juan Tormo en su *Huesca. Cartilla turística*, como curioso.—*Federico Balaguer*.

Miguel Dolç, a la Universidad de Valencia.

En virtud de concurso de méritos, Miguel Dolç, tan ligado a nuestra Institución, ha sido nombrado catedrático de Lengua y Literatura latinas de la Universidad de Valencia. Este nuevo nombramiento abre amplias perspectivas a la labor científica del doctor Dolç, dados sus constantes trabajos y su íntima relación con los círculos literarios y de investigación filológica de la Corona de Aragón. Precisamente el ilustre profesor se halla preparando su traducción en lengua catalana de la *Eneida*, traducción que lleva a cabo por encargo de la fundación «Bernat Metge», de tanto prestigio en los estudios clásicos. En estas mismas páginas de «Información», María Dolores Cabré da cuenta del éxito obtenido por Dolç en la solemne lectura de los primeros fragmentos del poema.

Esperamos que, desde la bella ciudad levantina, Miguel Dolç proseguirá sus empresas de cultura y de investigación y la carrera de sus triunfos.—*Federico Balaguer*

Convocatoria del VI Congreso de Historia de la Corona de Aragón.

Prosiguiendo la serie de los congresos de historia de la Corona de Aragón, ha sido convocado el sexto, que tendrá lugar en Cerdeña (Italia) durante los días 8 al 14 de diciembre de este año, cumpliendo el acuerdo tomado en el último Congreso celebrado en Palma de Mallorca, en el cual la representación de Cerdeña, con la previa autorización del presidente de la Región Sarda, formuló deseo en tal sentido. Al propio tiempo, se reunirá también el VII Congreso Internacional de Estudios Sardos, dedicado a los problemas económicos actuales de Cerdeña y del mundo mediterráneo, y para acomodarse en lo posible a este tema, el del VI Congreso de Historia de la Corona de Aragón será el siguiente: *Relaciones económicas y comerciales en el Mediterráneo del siglo XII al XVI* (ambos inclusive) entendiéndose la economía en sentido amplio, de forma que abarque todos los factores históricos en interdependencia con lo económico.

Para su estudio, la materia indicada se dividirá en tres ponencias: 1.^a Siglos XII y XIII. 2.^a Siglos XIV y XV. 3.^a Siglo XVI. Una Comisión, nombrada al efecto, cuidará de que las ponencias se impriman de antemano y estén a disposición de los congresistas antes de la apertura. Las comunicaciones deberán ceñirse a la misma materia señalada para las ponencias y su extensión máxima será de quince páginas holandesas dactilografiadas a doble espacio. Para su exposición y discusión se concederán treinta minutos.

Tanto para las ponencias como para las comunicaciones serán lenguas oficiales las siguientes: catalana, castellana, italiana, francesa, inglesa y alemana.

Serán miembros del Congreso: los componentes de la Comisión Permanente; las personas especialmente invitadas; los que libremente se hayan inscrito en forma regular; los familiares y acompañantes. Los congresistas comprendidos en los dos primeros grupos deberán presentar una comunicación y enviarán el texto definitivo al Dr. Loi antes del 1 de septiembre. Los congresistas libres, es decir, los comprendidos en los dos últimos grupos, podrán presentar también comunicaciones y sólo están obligados a enviar un breve resumen en la fecha indicada. Estos últimos deberán solicitar su inscripción en el plazo que señalamos (1 de septiembre de 1957), al Ch.mo Dott. Giuseppe Loi, Segretario del Centro Internazionale di Studi Sardi, Via Tommaso Porcell, 2, Cagliari, Italia.

La Comisión Permanente ha hallado la mayor comprensión y apoyo en la Embajada Española en Italia, en la Dirección General de Relaciones Culturales del Ministerio de Asuntos Exteriores y en la Dirección General de Archivos y Bibliotecas, y ha designado vicepresidente del Comité Ejecutivo del VI Congreso al profesor Antonio Era, de la Universidad de Sassari; es Presidente el director del Archivo de la Corona de Aragón, don Ernesto Martínez Ferrando.

Como se ve, el tema del VI Congreso es de gran interés para el estudio de la historia de los países del Mediterráneo, especialmente de los que formaron parte de la Corona de Aragón, y esperamos que estimulará la investigación de las relaciones económicas y mercantiles, aspecto éste poco estudiado en España, salvo en Cataluña, donde, merced a los esfuerzos de Vicens Vives y otros ilustres historiadores, se ha formado un grupo de excelentes cultivadores de estos temas.

Recordemos por último, que el II Congreso de Historia de la Corona de Aragón se celebró en Huesca y versó sobre historia del siglo XII, publicándose un tomo con las principales comunicaciones. Las lenguas oficiales fueron el castellano y el catalán.—*M. D. Cabré.*